

AYUDA MEMORIA
RENDICIÓN DE CUENTAS A LA CIUDADANÍA AÑO 2020

DIPOSITIVA 1

SALUDO

Estimados ciudadanos, reciban un afectuoso saludo de parte de quienes conformamos el Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias.

Sean todos bienvenidos a este espacio donde presentaremos el informe de la gestión institucional correspondiente al año 2020, en cumplimiento de la obligación constitucional de rendir cuentas periódicamente a nuestros ciudadanos.

DIPOSITIVA 2

REDUCCIÓN DEL RIESGO

El Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias planifica e implementa diversas acciones para prevenir y mitigar los riesgos; así como para recuperar y reconstruir las condiciones sociales, económicas y ambientales, afectadas por emergencias o desastres.

Dentro de todo este engranaje, una de las fases primordiales es la reducción del riesgo, proceso que empieza identificando las amenazas y desarrollando procesos de prevención.

Es por ello que hemos realizado diferentes labores en territorio para contribuir en la toma de decisiones y la aplicación de medidas inmediatas de prevención, tanto a nivel comunitario como en el ámbito de las competencias de las entidades que forman parte del Gobierno central y local.

A continuación, le presentamos algunas de esas acciones:

DIPOSITIVA 3

FORTALECIMIENTO DE CAPACIDADES

Una de las prioridades de todo Gobierno debe ser el bienestar de sus ciudadanos. Bajo esta premisa, el Gobierno Nacional, a través de esta cartera de Estado, ha

venido trabajando en la implementación de buenas prácticas que nos permitan desarrollar capacidades de autoprotección en la población.

En este ámbito, la capacitación ha sido fundamental. Aquí les presentamos nuestros principales resultados:

DIAPOSITIVA 4

PREPARACIÓN Y RESPUESTA

El Gobierno Nacional, a través del Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias, se mantuvo firme en su compromiso de implementar los procesos de preparación y respuesta necesarios para hacer prevalecer el valor máspreciado que tenemos: la vida de nuestros ciudadanos.

DIAPOSITIVA 5

PREPARACIÓN - ACREDITACIÓN USAR

***En el ámbito de preparación,** nuestra institución es la responsable de desarrollar sistemas y mecanismos de respuesta óptimos y eficientes en el rescate de víctimas atrapadas en estructuras colapsadas producto de terremotos o explosiones que conlleven colapsos estructurales.*

Es por ello que, en el mes de noviembre pasado, desarrollamos el Segundo Ejercicio de reacreditación nacional de equipos USAR, con el fin de avalar la operatividad de equipos élites que nos permitan garantizar una atención inmediata a la población afectada por un evento peligroso.

De esta manera demostramos al país y al mundo que nuestros equipos de rescatistas cumplen con altos estándares que aseguran su funcionamiento, operatividad y buena coordinación.

DIAPOSITIVA 6

RESPUESTA - EROSIÓN REGRESIVA DEL RÍO QUIJOS

***En el ámbito de la respuesta,** una de las principales acciones tiene relación con la erosión regresiva en el río Quijos, mejor conocido como Alto Coca.*

Quiero informar que se ha mantenido un monitoreo constante y una coordinación permanente para el desarrollo de las acciones realizadas por las instituciones miembros de la Mesa Técnica de Trabajo N°3.

Con el objetivo de que exista un flujo adecuado de las acciones para la atención de esta emergencia, el 6 de junio se declaró la Alerta Roja en el río Quijos y sus afluentes.

También cabe mencionar que para precautelar el ambiente e integrar los procesos de gestión de recursos hídricos, se solicitó al Ministerio de Agua y Ambiente la activación de la Mesa Técnica de Trabajo número 1, en el sector afectado por la erosión.

En lo que respecta a la población, no existe afectación física a los poblados cercanos como San Luis y San Carlos. Sin embargo, nuestros técnicos elaboraron posibles escenarios de riesgos ante sismos, deslizamientos, erupciones volcánicas, y, erosión regresiva, en el sector del río Quijos, para contar con los estudios necesarios que permitan la toma de decisiones inmediatas en caso de presentarse eventos de este tipo.

Así mismo, aguas abajo producto del derrame de crudo, se están realizando los procesos de remediación ambiental y atención a la población por parte de los Ministerios encargados, como son Ambiente y Agua y Ministerio de Energías y Recursos no Renovables.

Como Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias, ofrecimos el acompañamiento técnico a la empresa de Oleoductos de Crudos Pesados (OCP), y entregamos **2 informes** de riesgos con actividades de remediación en zonas de difícil acceso y retiro de tuberías abandonadas en el sector de El Chicharrón.

DIAPPOSITIVA 7

RESPUESTA - AFECTACIONES POR EL VOLCÁN SANGAY

Otro fenómeno natural que generó una intervención inmediata por parte del SNGRE, fue la actividad eruptiva del volcán Sangay.

Durante la madrugada del 20 de septiembre de 2020, este volcán registró un incremento significativo en su nivel de actividad eruptiva, y a partir de ahí hasta finales de 2020 se registró caída de ceniza en 48 cantones de las provincias de Bolívar, Chimborazo, Guayas, Los Ríos, Manabí, Morona Santiago y Santa Elena.

Según el Ministerio de Agricultura y Ganadería, se registraron afectaciones en más de 53 animales y 102 mil hectáreas de cultivos. A esto se suma el número de personas impactadas por los efectos negativos de este fenómeno.

Para la atención de ese evento peligroso se activaron 11 Comités de Operaciones de Emergencia (COE) cantonales, lo que permitió garantizar la entrega de asistencia humanitaria a los afectados y al sector agrícola, además de la ejecución de acciones de limpieza para retirar la ceniza.

*El SNGRE, de acuerdo a sus competencias, entregó **26.250** kits complementario de volcán personal y **185.750** mascarillas N95. Es preciso mencionar que el kit está compuesto por 5 mascarillas certificadas N95, 1 visor o Monogafas y 1 bufanda.*

La entrega se ejecutó con las autoridades de los Gobiernos Autónomos Descentralizados de Alausí, Bucay, Chillanes, Pallatanga, Cumandá, Guamote, Chunchi y Colta para brindar el apoyo necesario y llegar a las familias afectadas durante este evento.

DIAPOSITIVA 8

RESPUESTA - AUMENTO DE SEDIMENTOS EN EL RÍO UPANO

La actividad eruptiva del volcán Sangay también provocó el descenso de flujo de lahares y avalanchas de escombros en el sector de confluencia de los ríos Upano y Volcán.

Ante esta situación convocamos a las entidades responsables para la coordinación y ejecución de las diferentes acciones de respuesta.

Para iniciar, realizamos inspecciones técnicas interinstitucionales en los sitios involucrados para evaluar las inundaciones, el acarreo de sedimentos y las afectaciones ocasionadas por represamiento del río Upano.

Además, emitimos la declaratoria de alerta amarilla, el 16 de junio de 2020, por el aumento de sedimentos en el río Upano, a fin de la toma de acciones emergentes por parte de las instituciones involucradas en la respuesta.

De manera adicional, coordinamos la activación de los COE cantonales y provinciales y gestionamos la ayuda humanitaria para las personas afectadas.

En esta fase de preparación y respuesta tenemos otras acciones desarrolladas, las mismas que queremos compartir con ustedes:

DIAPOSITIVA 9

ACCIONES FRENTE A LA PANDEMIA

Como es de conocimiento general, Ecuador y el mundo está enfrentando momentos difíciles producto de la pandemia. Esta realidad motivó un cambio drástico en nuestra normalidad, no solo para nuestros ciudadanos, sus condiciones sociales, laborales, económicas y ambientales; sino también para las instituciones que estamos a su servicio.

*Como Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias nos mantuvimos activos de manera permanente e ininterrumpida con nuestros servicios a nivel nacional. Esto **no solo nos** permitió ser un apoyo significativo en las labores emprendidas por el Gobierno Nacional para garantizar la integridad humana y social de la población afectada por el virus; **también fue fundamental** para no detener el importante engranaje que representa la gestión de riesgo de desastres en cada uno de los territorios del país.*

Frente a esta situación realizamos las siguientes acciones:

DIAPOSITIVA 10

COOPERACIÓN INTERNACIONAL

Dentro de todo el engranaje de la gestión del riesgo, la cooperación internacional es sumamente importante para ejecutar proyectos exitosos a través del intercambio de experiencia y, a la vez, contar con ese apoyo humanitario de las naciones hermanas.

A través de la gestión de esta institución, esto ha sido posible instaurarlo teniendo en claro que no solo necesitamos estar preparados con conocimiento técnico o científico, sino también con la logística necesaria para ofrecer una atención oportuna y digna.

Fue así que, a través nuestros cooperantes internacionales, hemos sido los receptores de una cantidad importante de equipos e insumos de bioseguridad, vehículos simuladores, unidades para operaciones de respuesta, entre otras donaciones que detallamos a continuación:

DIAPOSITIVA 11

DESPEDIDA

Esto es en resumen lo que el Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias ha trabajado, en cada uno de los territorios del país, para tomar acciones destinadas a prevenir y mitigar los riesgos; así como para enfrentarlos, recuperar y mejorar las condiciones básicas de vida de las poblaciones afectadas.

Gracias estimados ciudadanos por su amable atención, quedo a espera de sus inquietudes.